
Protokoll 4/2023 

über die Gemeinderatssitzung am 23.11.2023 im Sitzungssaal des Marktgemeindeamtes Anger 

Beginn: 19:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 

Bgm. RR Hubert Höfler   1. Vbgm Hannes Grabner  2. Vbgm Franz Grabner  

GK Arno Dornhofer   Vst. Gerald Haidenbauer GR Patrick Almer 

GR Erich Brandl   GR Ronald Derler  GR Stefanie Kratzer 

GR Thomas Friesenbichler  GR Manuela Kuterer  GR Christian Liebmann   

GR Gerhard Pailer   GR Christiane Piber  GR Marianne Reisinger 

GR Katharina Schöpf-Bratl   GR Manuela Sommer  GR Siegfried Haidenbauer 

GR Robert Tiefengraber  GR Hans-Peter Straßegger 

 

 

Entschuldigt waren: 

GR Daniela Stelzer und GR Arnold Mauerhofer 

 

Außerdem anwesend waren: 

Heidi Tödling und Sieglinde Monge 

 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Fragestunde 

3. Mitteilungen des Bürgermeisters 

4. Anträge 

5. Verlesen und Beschlussfassung der Protokolle vom 28.09.2023 

6. Beratung und Beschlussfassung über den 14 Tage zur öffentlichen Einsicht aufgelegten ersten 

Nachtragsvoranschlagsentwurf für das Haushaltsjahr 2023 

7. Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Abbrucharbeiten des Wohnhauses Bahnhof-

straße Nr. 12 und des Sporthauses Bahnhofstraße Nr. 14 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Auswechslung zweier Mitglieder der Jagdgesellschaft 

Baierdorf 

9. Beratung und Beschlussfassung über die Weiterführung des Jugendraumes durch Weiz Sozial 

10. Bericht von GR Erich Brandl über das Projekt Waxenegg 

11. Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten (nicht öffentlich) 

12. Allfälliges 
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Zu Punkt 1.) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Hubert Höfler eröffnet um 19:00 Uhr die Gemeinderatssitzung, begrüßt die Gemeinderäte 

sowie alle anderen Anwesenden. Er entschuldigt GR Daniela Stelzer und GR Arnold Mauerhofer für die 

Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

Da GR Manuela Kuterer, GR Ronald Derler, GR Manuela Sommer und Vbgm. Franz Grabner etwas ver-

spätet zur Gemeinderatssitzung kommen, wird auf Vorschlag von Bgm. Höfler TOP 10 - Bericht von GR 

Erich Brandl über das Projekt Waxenegg - vorgezogen. Die anwesenden Gemeinderäte sind damit einver-

standen. 

 

 

Zu Punkt 10.) Bericht von GR Erich Brandl über das Projekt Waxenegg 

GR Erich Brandl berichtet, dass das Förderprojekt bis Juni abgeschlossen war. Die Fördersumme beträgt 

70.000 Euro und wurde von der Gemeinde vorfinanziert. Die Auszahlung durch die Förderstelle wird 2024 

erfolgen. Mit diesem Geld wurden die Burgmauern gesichert. Die Firma „Die Neuen“ hat im Inneren der 

Burg eine Sauberkeitsschicht aufgetragen. Dabei wurden 4,5 Tonnen Eisen und 60 m³ Beton verarbeitet. 

Danach wurde eine Mauer in der Höhe von 4,5 m errichtet, wobei immer nur laut Statiker 1 m nach dem 

anderen ausgeführt werden durfte, um die Stabilität nicht zu gefährden. Auch ein Rüttler durfte nicht ver-

wendet werden. Der Burgkeller wurde auch ausgebaut. Hier hat die Firma Milteco Gitterroste verlegt. Jetzt 

ist hier das Ende der „Lost Place Tour“. Es wurde ein Container aufgestellt und ein Lagerraum angebaut. 

Beides wurde überdacht. Die Firma Grübel hat eine PV Anlage mit Speicher installiert. Diese wird als Insel-

betrieb geführt, da kein Stromanschluss vorhanden ist. Die Anlage ist aber für die Anforderungen bei der 

Burg ausreichend. WC Anlagen wurden errichtet und eine Wasseraufbereitung mit Haustechnik wurde in-

stallier, sodass auch mit Hochdruck gereinigt werden kann.  

Heuer haben auch schon viele Veranstaltungen stattgefunden. Im Mai war das Konzert vom Musikverein 

Anger – auch für nächstes Jahr ist wieder eins geplant. Jetzt im November war die ABAKUS Präsentation 

durch die Pucher Apfelmänner. Es war alles gut organisiert und es hat auch vorzüglich funktioniert. Ein Be-

richt davon war im Servus TV zu sehen.  

Zu Statistik wird berichtet, dass heuer 70 Tage gearbeitet wurde und 34 Vereinsmitglieder 1224 freiwillige 

Stunden geleistet haben. Es gab auch einige Berichte im TV und in Zeitungen. Durch die mediale Präsenz 

sind auch viele Besucher gekommen. Es wurden auch Info – Folder gedruckt, wo auch das Mineralienmu-

seum, der Burgkeller, das Steinpeißhaus und das Rauchstubenhaus drin vorkommen. Diese Folder wurden 

vom Tourismusverein gesponsert.  

Weiters berichtet GR Erich Brandl, dass die „Lost Place Tour“ eine Auszeichnung erhalten hat. Es gab im 

Jahr 2023 41 Führungen. Der Verein hat heuer auch 18.000 Euro selbst finanziert. Bezüglich der Vorfinan-

zierung bedankt sich Herr Brandl bei der Gemeinde und sagt, dass der Verein im Jahr 2023 noch 21.000 

Euro an die Gemeinde überweisen wird. Der Restbetrag kommt erst 2024. 

 

 

Nachdem GR Manuela Kuterer, GR Ronald Derler, GR Manuela Sommer und Vbgm. Franz Grabner 

(19:25 Uhr) der Gemeinderatssitzung beiwohnen, setzt Bgm. Höfler gemäß Tagesordnung fort. 
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Zu Punkt 2.) Fragestunde 

Es gibt keine Fragen. 

 

 

 

Zu Punkt 3.) Mitteilungen des Bürgermeisters 

a) Bgm. Hubert Höfler berichtet, dass er bei der Pflegeverbandssitzung in Gleisdorf gewesen ist. Zum 

Pflegeverband im Bezirk Weiz gehören 31 Gemeinden. Die Obfrau ist GR Ulrike Eisel aus Passail. 

Die Kosten für 2024 sind mit 4,2 Millionen veranschlagt. Ursprünglich wäre der Anteil von Anger 

25.000 Euro gewesen, nun sind es 180.000. Alle Bürgermeister hätten gegen diese hohen Kosten 

gestimmt. Nun wird nach einer Lösung gesucht und Streichungen durchgeführt, um das Budget zu 

reduzieren. Zusätzlich zum Pflegeverband haben wir noch die Sozialhilfeumlage in der Höhe von 

ca. 1,4 Millionen Euro für 2024 zu tragen.  

 

 

 

Zu Punkt 4.) Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

 

 

Zu Punkt 5.) Verlesen und Beschlussfassung der Protokolle vom 28.09.2023 

Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 28. September 2023 werden einstimmig genehmigt und so-

dann gefertigt.  

 

 

 

Zu Punkt 6.) Beratung und Beschlussfassung über den 14 Tage zur öffentlichen Einsicht aufgelegten 

ersten Nachtragsvoranschlagsentwurf für das Haushaltsjahr 2023 

Der Bürgermeister übergibt dazu das Wort an GK Arno Dornhofer. GK Dornhofer berichtet, dass Heidi Töd-

ling den Nachtragsvoranschlag vorbereitet hat und bittet sie, diesen zu erläutern. Heidi Tödling berichtet 

über die Veränderungen zum, im Dezember 2022 beschlossenen, Budget 2023 anhand einer Excel Aufstel-

lung. Die Summe der Auszahlungen der operativen Gebarung erhöht sich um € 5.800, --; die Summe der 

Einzahlungen der operativen Gebarung verringert sich um € 74.900, --; die Summe der Auszahlungen der 

investiven Gebarung erhöht sich um € 219.000, -- und die Summe der Einzahlungen der investiven Geba-

rung bleibt unverändert zum VA 2023. Durch die Darlehensaufnahme vom Land für das durch die ÖWGES 

verwaltete Wohnhaus Baierdorf-Umgebung 242 in der Höhe von € 688.000,-- und eine Anpassung lt. Til-

gungsplan in der Höhe von € -400,-- verändert sich der Geldfluss aus der Finanzierungstätigkeit (Saldo 4) 

von € -823.800,-- auf € -135.400,--. Das heißt der Geldfluss aus der voranschlagswirksamen Gebarung 

(Saldo 5) erhöht sich um € 388.700,-- von € 4.400, -- auf € 393.100, -. 

GK Arno Dornhofer bedankt sich für die gute Vorbereitung und die Erklärung des NVA 2023 bei Heidi Töd-

ling und übergibt das Wort wieder an Bgm. Höfler. Auch Bgm. Höfler sagt Danke und stellt den Antrag auf 
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Beschlussfassung des Nachtragsvoranschlagsentwurfes für das Haushaltsjahr 2023, welcher 14 Tage zur 

öffentlichen Einsicht aufgelegt war. Der Gemeinderat beschließt einstimmig den 14 Tage zur öffentli-

chen Einsicht aufgelegten Nachtragsvoranschlagsentwurf für das Haushaltsjahr 2023. 

 

 

 

Zu Punkt 7.) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe der Abbrucharbeiten des Wohnhau-

ses Bahnhofstraße Nr. 12 und des Sporthauses Bahnhofstraße Nr. 14 

Vizebürgermeister Franz Grabner berichtet dazu, dass 5 Angebote eingeholt worden sind. Mit der Firma 

Berger wurde nachverhandelt und 3 % Nachlass wurde uns gewährt. Daher ist die Firma mit € 128.971,00 

Bestbieter und hat den Auftrag erhalten. Es ist bei diesem Angebot alles inklusive und es kommen keine 

Regiekosten mehr dazu. Der Abbruch soll im Jänner stattfinden und ein Vertrag mit der Firma Berger soll 

die Fertigstellungsfrist regeln. Bei Nichterfüllung soll es eine Pönale geben. Bezüglich des Abbruchs vom 

Sporthaus wurde mit den Verantwortlichen (Philipp Zink, Gernot Ertl und Nico Redolfi) gesprochen und alles 

geklärt. Der Sportplatz wird um 10 m kürzer. Es ist angedacht eine Containerlösung für den Wiederaufbau 

des Sporthauses ins Auge zu fassen. Hier sollen dann auch Umkleidekabinen für Mädchen entstehen. Ein 

ausführlicher Bericht über den Abbruch und den Wiederaufbau wird im nächsten Anger aktuell noch vor 

Weihnachten kommen.  

 

 

 

Zu Punkt 8.) Beratung und Beschlussfassung über die Auswechslung zweier Mitglieder der Jagdge-

sellschaft Baierdorf 

Bgm. Hubert Höfler berichtet zu diesem Tagesordnungspunkt, dass in der Jagdgesellschaft Baierdorf zwei 

Mitglieder gewechselt haben. Peter Durlacher hat das Mandat von Hubert Derler und Gero Klauber das 

Mandat von Josef Wiener übernommen. Der Bürgermeister stellt den Antrag auf Zustimmung zur Aus-

wechslung dieser zwei Mitglieder in der Jagdgesellschaft Baierdorf.  

Der Gemeinderat stimmt dem Antrag einstimmig zu.  

 

 

 

Zu Punkt 9.) Beratung und Beschlussfassung über die Weiterführung des Jugendraumes durch Weiz 

Sozial 

Der Bürgermeister informiert, dass es zwei Angebote von Weiz Sozial für die Weiterführung des Jugend-

raumes mit Betreuung gibt. Vzbgm. Hannes Grabner meint dazu, dass die Sozialkosten nächstes Jahr sehr 

stark steigen werden und bei den Gesprächen mit den Jugendlichen hervorgegangen sei, dass sie gerne 

einen Raum hätten, den sie bei schlechtem Wetter nützen könnten, aber eine Betreuung nicht unbedingt 

erforderlich ist. Nun soll mit einem Schließsystem über Handy versucht werden, den Jugendlichen den Zu-

gang zum Jugendraum zu ermöglichen. Wenn dies nicht funktioniert und Schäden entstehen, wird die Nut-

zung des Raumes wieder abgeschafft werden. Bürgermeister Höfler stellt den Antrag, dass die Weiterfüh-

rung des Jugendraumes ohne Betreuung durch Weiz Sozial erfolgen soll. 

Der Gemeinderat stimmt dem Antrag einstimmig zu.   
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Zu Punkt 11.) Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten (nicht öffentlich) 

 

 

 

Zu Punkt 12.) Allfälliges 

a) GR Ronald Derler berichtet, dass die Vorbereitungen für den Bratapfelzauber am 16.12.2023 schon 

am Laufen sind.  

b) GR Manuela Kuterer sagt dazu, dass es dieses Jahr auch Lose am Bratapfelzauber gibt. Kosten 

pro Los € 2,00. Außerdem berichtet sie, dass die Emma-Hütte jetzt wieder für 4 Freitage jeweils ab 

15:30 Uhr geöffnet hat.  

c) GR Siegfried Haidenbauer berichtet, dass ab 08.12.2023 die Kripperlroas wieder geöffnet ist und 

falls jemand ein Kripperl zur Verfügung stellen möchte, kann er es bei ihm abgeben. Die Ausstel-

lung startet bei Papier Haider und endet bei der Grawe Versicherung in der Waxeneggerstraße. 

d) GR Katharina Schöpf-Bratl sagt, dass es in Heilbrunn auch eine Krippenausstellung gibt. Außerdem 

sollen die Fenster am Dorfplatz weihnachtlich dekoriert werden. Die Singgemeinschaft Heilbrunn 

hat am 23.12.2023 um 19:30 Uhr ihr Konzert in der Kirche.  

e) GR Christian Liebmann soll von Direktorin Straßegger ausrichten, dass die Wände im Keller der MS 

Anger teilweise abblättern und ob man hier nicht nächstes Jahr etwas machen könnte. Bürgermeis-

ter Höfler weiß von der Problematik und wird abklären, was man hier machen könnte. Christian 

fragt noch, ob es schon Ergebnisse bezüglich der Anzeige wegen Vandalismus gibt. Frau Monge 

sagt dazu, dass die Polizei die Anzeige bearbeitet und auch schon mit Verdächtigen gesprochen 

hat. Ergebnis gibt es noch keines.  

f) GR Arno Dornhofer meint dazu, dass in Oberfeistritz beim Spielplatz in letzter Zeit keine Vorfälle 

mehr waren. In der Schulzeit ist es immer besser als in der Ferienzeit. 

g) GR Erich Brandl berichtet, dass die Wanderwege gut markiert worden sind. Leider ist niemand da, 

der auch die Pflege und Wartung übernimmt. Es gibt teilweise geförderte Arbeitskräfte für diese Ar-

beiten. Man sollte sich beim AMS erkundigen. Ab nächsten Jahr können wir einen Teil der  

Tourismusinteressentenbeiträge zurückfordern. Dieses Geld kann für die Infrastruktur (Wanderwe-

ge) verwendet werden.  

h) Bürgermeister Höfler sagt, dass auch heuer, wenn die Witterung passt, ein Eislaufplatz gemacht 

werden soll.  

i) GR Stefanie Kratzer bedankt sich bei der Gemeinde für die Asphaltierung bei der Brandner Kapelle. 

Sie fragt weiters, ob eine Abschaltung der Straßenlaternen in der Nacht möglich wäre. GR Manuela 

Kuterer sagt, dass dies nicht so einfach ist. Man müsste alle Stränge einzeln mittels Zeitschaltuhr 

einstellen und außerdem sei dann noch die Frage bezüglich Haftung, falls ein Unfall passiert. Da 

wir alle Laternen auf LED umgestellt haben, sind auch die Stromkosten nicht so hoch.  

j) GR Robert Tiefengraber berichtet, dass die Polizei einige Fahrzeughalter, die kein Nummernschild 

am Auto hatten und auf dem Gemeindeparkplatz bei der Umfahrungsbrücke geparkt haben, gestraft 

hat. Jetzt würden keine Autos ohne Nummernschild dort parken. 

k) Vbgm. Franz Grabner sagt, dass für die Veranstaltung des Sportvereins Naintsch am 25.11.2023 

noch Karten erhältlich sind.  
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Ende der Sitzung: 20:41 Uhr 

 

 

 

 

 

GR Manuela Sommer                GR Katharina Schöpf-Bratl        GR Arnold Mauerhofer 

 

 

 

 

 

 

Bgm. RR Hubert Höfler 

 

 

 

 

 

 
 


